

Buenas tardes con todos los presentes, es un honor para mí estar aquí y quiero iniciar mi breve resumen no sin antes expresarles mi eterno agradecimiento al Sr alcalde Pabel Muñoz, a la Dra. Karina Pisco directora de la Unidad de Bienestar Animal y a todo el personal que labora diariamente en beneficio de la fauna urbana de nuestra querida Ciudad.

Mi nombre es Carmen Pazmiño, resido en la parroquia de Guayllabamba y pertenezco a un grupo sin fines de lucro denominado "Patitas Guayllabamba",

Nuestra parroquia como muchas tiene la problemática de sobrepoblación de animales de compañía tanto caninos como felinos.

Gracias a la colaboración de la Unidad de Bienestar Animal con su directora la Dra. Karina Pisco hemos logrado llegar a la población Guayllabambeña con varios de los servicios que prestan esta entidad y que a continuación detallo

1. Campañas de esterilización masiva
2. AER (atrapar. Esterilizar, retornar)
3. Nos colaboran agendando turnos para esterilización en el Cavrat de Calderón, a moradores que necesitan de este servicio
4. Campañas de Socialización y educación de tenencia responsable de animales de compañía
5. Visitas frecuentes a los refugios que existen actualmente en Guayllabamba con ayuda médica y esterilizaciones.
6. Han acudido cuando existen denuncias.

1. La UBA ha colaborado con nuestra parroquia desde el año 2022, realizando campañas masivas de esterilizaciones, sumando hasta el 2025 un aproximado de 1300 animales de compañía entre caninos y felinos, machos y hembras.
2. El AER es un servicio que hemos aprovechado al máximo con caninos y felinos en situación de calle y tutores que por motivos de causa mayor (escasos recursos, tercera edad o alguna capacidad especial no puedan acudir a esterilizar a sus animales de compañía.
3. El Cavrat es un servicio más del que somos beneficiados ya que por ser parte activa en esta lucha contra la sobrepoblación nos ayudan agendando turnos a personas que tienen la posibilidad de acudir a Calderón con sus animales de compañía para poder esterilizarlos.
4. Guayllabamba ha tenido la valiosa colaboración de la UBA con charlas a distintas Instituciones Educativas, dichas charlas estamos seguros sirven de mucho ya que los jóvenes y niños son los portavoces en sus familias de cómo debe se debe cuidar a los animalitos de compañía que tienen en sus hogares.
5. Visitas a los refugios de Guayllabamba, en nuestra parroquia se han ubicado varios refugios de animales de compañía de los cuales tres han sido beneficiados con esterilizaciones y visitas con ayuda de varios servicios que presta la UBA.

6. Hemos tenido varias veces que solicitar la presencia de la UBA en casos de abandono, maltrato y ataques de caninos.

Patitas Guayllabamba, ha trabajado muy duro para poder educar e incentivar a los moradores de nuestra parroquia a esterilizar a sus animalitos de compañía y es nuestra meta llegar a bajar el índice de abandono y maltrato debido a la desinformación y la cultura que se tenía antes acerca de la tenencia responsable.

### **PROCESO DE CODIFICACIÓN DE ANIMALITOS DE FAUNA URBANA (PERROS Y GATOS) A TRAVÉS DE UN TATUAJE, EN LA PARROQUIA GUAYLLABAMBA. A CARGO DE LA ING. ZAMIA VILLAMARIN VOCAL DEL GAD PARROQUIAL**

Este sueño nace a raíz de una conversación mantenida con la Dra. Karina Pisco directora de la Unidad de Bienestar Animal UBA del DMQ, quien nos comentó que, habían tenido un plan piloto de esto en una parroquia del Sur de Quito y que había sido un éxito en temas de bienestar animal.

Dentro de la Comisión de Ambiente del GAD Guayllabamba, uno de sus enfoques está direccionado a temas de bienestar animal, razón por la cual y en busca de que este sueño se plasme, en compañía de amigos valiosos de “Patitas Guayllabamba” se gestiona y coordina la primera “Perreton 2K – Guayllabamba 2023” primera edición, algo que nunca se ha dado en Guayllabamba, con el fin de recaudar fondos, primero para ayudar a uno de los refugios de la parroquia, el “Refugio Amigos de Isabella” y segundo, para adquirir la máquina tatuadora y empezar con este sueño, así que con lo recaudado en ayuda de la Administradora del refugio beneficiado se logró la adquisición de dos máquinas tatuadoras profesionales traídas desde los Estados Unidos, una para el refugio y otra para que sea de uso de toda la parroquia Guayllabamba.

Se alcanzó este primer objetivo, sin embargo, faltaba un reto más, adquirir los insumos para empezar con las codificaciones, cuyo paso debía ser rápido ya que en meses siguientes ya contaríamos con una de las tantas campañas de esterilización masiva que nos ha brindado la UBA, y el objetivo principal era y es que en cada campaña se realicen las codificaciones ya que se necesita que el perrito o perrita, gatito o gatita esté sedado para así proceder con el tatuaje respectivo. Gracias a varios ángeles disfrazados de auspiciantes, venta de fresas con crema e incluso a dinero que salió de nuestro propio bolsillo se logró adquirir una buena cantidad de insumos que nos serviría para dar paso con este sueño tan anhelado. Así fue, como un 05 de marzo de 2024 en una de las campañas de esterilización masiva de la UBA se tatuó a nuestro primer amiguito de 4 patas, George un perrito quien lleva en su oreja derecha el código G-001 que hace referencia a Guayllabamba y que es el primer perrito con su codificación. Una parte fundamental de esto, han sido nuestros amigos tatuadores Jonathan y Anthony quienes son afán de lucrar se han unido a esta causa noble y justa. Todo esto es una prueba de que los sueños se cumplen y

de que todos al igual que los casi 300 perritos y gatitos codificados hasta el día de hoy, tienen derechos al igual que nosotros.

Patitas Guayllabamba al igual que muchas personas más como rescatistas, refugios y personas empáticas que existen en nuestra hermosa ciudad sabemos y estamos seguros de que contamos con el apoyo de la UBA para poder seguir adelante con esta lucha que tenemos con la sobrepoblación y el abandono de tantos animalitos que a diario están en las calles, nos duele no poder ayudar a todos, pero juntos lo lograremos.

Somos un equipo que unimos ideas, proyectos con un solo ideal.

Para terminar, solo puedo decirles que no miremos el pasado, miremos el presente y el bien que se está haciendo para un futuro mejor, la UBA es un medio del que debemos aprovechar, solo juntos podemos sacar adelante a nuestra hermosa ciudad, no seamos una carga sino más bien un apoyo para poder luchar contra la corrupción, contra los que abusan y se aprovechan de estos seres inocentes que no tienen voz comercializando, maltratando, abandonándolos.

**"ADOPTA Y SALVA UNA VIDA... ESTERILIZA Y SALVA MILES"**



Doris del Carmen Pazmiño Almache

Coordinadora de "Patitas Guayllabamba"

02 /07/2025